
	  

	  

Renouveler les 
dirigeants de 
l’Institution. 

 
par  Hubert Tassin – Président des P.P.	  	  	  

	  

Il	   y	   a	   quelques	   semaines,	   plusieurs	  
interventions	   dans	   le	   journal	   Jour	   de	   Galop	  
ont	   particulièrement	   retenu	   mon	   attention,	  
Elles	   exprimaient	   une	   volonté	   de	   voir	   des	  
têtes	  nouvelles	  rentrer	  dans	  les	  instances	  de	  
l’Institution	   des	   courses,	   et	   participer	   au	  
processus	   des	   décisions.	   Gérard	   Larrieu	  
incitait	  les	  plus	  jeunes	  des	  professionnels	  du	  
Galop	   à	   prendre	   leur	   destin	   en	   main.	   Un	  
propriétaire	   passionné,	   Louis	   Duquesne	   lui	  
répondait	   en	   substance	   nous	   voulons	   bien	  
être	   représentés	   dans	   les	   instances	  
dirigeantes…	  mais	  encore	  faut-‐	  il	  que	  le	  Galop	  
le	  veuille	  bien	  !»	  	  
	  
Des	  nouveaux	  	  …	  
Ces	  réflexions	  ne	  manquent	  pas	  d’interpeller	  

le	   dirigeant	   d’une	   importante	   association	  
représentative	   des	   propriétaires	   et	   des	  
éleveurs,	   les	   P.P..	   Je	   ne	   peux	   en	   effet	  
qu’applaudir	   à	   ces	   positions	   et	   à	   ces	  
réflexions.	   Sans	   renouvellement,	   on	   ne	   voit	  
pas	   très	   bien	   comment	   on	   pourra	   aller	   de	  
l’avant.	   Des	   regards	   nouveaux	   sont	  
évidemment	   nécessaires	   pour	   apporter	   des	  
idées,	  de	  la	  passion	  et	  du	  dynamisme,	  et,	  bien	  
sûr,	  engager	  les	  innovations	  indispensables	  à	  
toute	  activité.	  	  

L’Association	   PP	   s’en	   préoccupe	   à	   chaque	  
renouvellement	  de	   ses	  propres	   instances,	   et	  
tout	   autant,	   lors	   de	   celles	   du	   Galop.	   A	  
l’occasion	   des	   dernières	   élections	   à	   France	  
Galop,	   fin	  2011,	   les	  associations	  qui	   forment	  
«	  l’Union	  Pour	  le	  Galop	  français	  »	  ont	  permis	  
à	   Antoine	   Audouin	   Maggiar	   d’accéder	   au	  
Comité	   de	   France	   Galop,	   à	   Jacques	   Détré	  
d’apporter	   sa	   compétence	   au	   Conseil	   de	  
l’Obstacle,	   à	   Sylvain	   Vidal	   de	   travailler	   au	  
sein	  du	  Conseil	  du	  Plat.	  
	  
Nous	   avons	   procédé	   de	   même	   dans	   les	  
régions,	   et	   obtenu	   par	   exemple	   que	   Michel	  
Emeric	   Bodard,	   Président	   de	   l’hippodrome	  
de	   Lignières	   soit	   pour	   la	   première	   fois	  
Président	  du	  Conseil	  	  Régional	  du	  Centre	  Est,	  
que	   Philippe	   Jeanneret	   prenne	   la	  
responsabilité	   du	   Comité	   Régional	   de	   Basse	  
Normandie	   et	   accède	   ainsi	   au	   conseil	  
d’administration	   de	   France	   Galop,	   que	  
Franck	   Deliberos	   essaye	   de	   faire	   bouger	   le	  
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Comité	  Régional	  d’	  Ile	  de	  France	  et	  Haute-‐	  	  
Normandie	   comme	   Pierre-‐Marie	   Charier	  
dans	   l’Ouest	   et	   l’Anjou	   Maine	   ou	   Philippe	  
Vidotto	   dans	   le	   Sud	   Ouest.	   On	   pourrait	  
poursuivre	   la	   liste	   de	   ces	   «	   élus	   pour	   la	  
première	   fois	  »,	   qui	   met	   en	   évidence	   notre	  
détermination	   à	   soutenir	   l’arrivée	   de	   têtes	  
nouvelles,	  d’hommes	  engagés	  et	  convaincus.	  	  
	  
…qui	  doivent	  s’engager	  
	  
Mais,	   si	   tous	   les	  quatre	  ans	  nous	   lançons	  un	  
appel	   pour	   que	   des	   propriétaires	   et	   des	  
éleveurs	   nous	   rejoignent	   pour	   former	  
ensemble	   des	   listes	   pour	   les	   élections,	   à	   la	  
société	   mère	   et	   dans	   les	   régions,	   il	   faut	  
avouer	   que	   nous	   avons	   parfois	   du	   mal	   à	  
trouver	   des	   volontaires	   disponibles,	   prêts	   à	  
passer	  parfois	  beaucoup	  de	  temps	  au	  service	  
de	  notre	  passion	  et	  de	   l’intérêt	  général.	  Plus	  
de	   50	   nouveaux	   adhérents	   rejoignent	   notre	  
association	   chaque	   année,	   mais	   beaucoup,	  
qui	   marquent	   ainsi	   leur	   soutien,	   reculent	   –	  
souvent	   pour	   de	   bonnes	   raisons	   -‐	   lorsqu’il	  
faut	  s’engager	  à	  y	  consacrer	  plus	  de	  temps.	  
	  
C’est	   pourtant	   une	   condition	   importante.	   La	  
vie	   associative	   est	   chronophage	   par	   nature.	  
Celle	   des	   courses	   particulièrement.	   Trop	  
d’élus,	   une	   fois	   leur	   siège	   acquis	   se	  
contentent	   de	   déclarations	   d’intention	   à	  
travers	   la	   presse,	   mais	   brillent	   par	   leur	  
absence	   en	   réunion.	   Telle	   n’est	   pas	   la	  
conception	  des	  PP	  du	   rôle	  d’un	  bénévole	  de	  
l’Institution.	  
	  

Ce	  n’est	  pas	  facile	  ni	  agréable	  tous	  les	  jours,	  il	  	  
faut	   le	   savoir.	   Servir	  de	   façon	  désintéressée,	  
c’est	   accepter	   les	   critiques,	   les	   remises	   en	  
cause,	  les	  procès	  d’intention,	  y	  compris	  de	  la	  
part	   de	   ceux	   qui,	   à	   l’inverse,	   se	   bornent	   à	  
défendre	   leurs	   propres	   intérêts.	   C’est	   aussi	  
décourageant	   bien	   souvent,	   face	   à	   la	  
difficulté	   de	   faire	   avancer	   des	   dossiers,	  
d’améliorer	  les	  choses,	  de	  rechercher	  l’union	  
et	   de	   mobiliser.	   Les	   pesanteurs	   sont	  
inhérentes	   au	   modèle	   –	   gagnant	   –	   des	  
courses	   françaises.	   Mais,	   aller	   au-‐delà	   des	  
déceptions	   et	   proposer	   encore	   et	   toujours,	  
pour	   convaincre	   et,	   enfin,	   mettre	   les	  
chantiers	  en	  place,	  c’est	  indispensable.	  	  
	  
Cela	   bien	   compris	   par	   tous,	   c’est	   très	  
clairement	   et	   avec	   enthousiasme	   qu’à	   la	   –
bonne	  –	  question	  posée	  par	  Louis	  Duquesne	  
pour	  savoir	  si	  le	  Galop	  est	  prêt	  à	  accueillir	  en	  
son	   sein	   de	   nouveaux	   représentants	   je	  
répond	   –	   pour	   ce	   qui	   concerne	   les	   PP	   -‐	  
«	  oui	  ».	   A	   vous	   et	   à	   d’autres,	   je	   ne	   peux	   que	  
proclamer	   que	   nos	   portes	   sont	   ouvertes.	  
Rejoignez	  nos	   associations,	  militez	   pour	   vos	  
convictions	  et	  faites	  vous	  élire.	  Des	  élections	  
dans	   les	   instances	   régionales	   et	   nationales	  
des	  courses	  sont	  programmées	  pour	  la	  fin	  de	  
l’année	  2015.	  	  
	  
Ensemble	   nous	   pouvons	   faire	   bouger	   les	  
choses.	  	  	  
	  
Si	   vous	   ne	   recevez	   pas	   ce	   bulletin	   hebdomadaire	   par	  
mail,	   il	   suffit	   de	   vous	   inscrire	   en	   nous	   adressant	   un	  
courriel	  à	  associationpp@yahoo.fr	  


